



Este miércoles, familiares y amigos despidieron y exigieron Justicia para Wendy Yoselin, la joven de 16 años encontrada sin vida en un canal de aguas negras en Xonacatlán. La menor de edad fue reportada como desaparecida el 20 de marzo.

Van 14 feminicidios en dos semanas de marzo

En los últimos 15 días, la Ciudad de México reporta seis casos y Edomex ocho, según carpetas de investigación; agresiones apuntan a parejas sentimentales, amigos o novios

DAVID FUENTES, CLAUDIA GONZÁLEZ, EMILIO FERNÁNDEZ Y REBECA JIMÉNEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

En los últimos 15 días de marzo, en la Ciudad y el Estado de México se contabilizan al menos 14 asesinatos de mujeres, la mayoría investigados como feminicidios. El más reciente es el de Wendy Yoselin, de 16 años, hallada el lunes en un canal de aguas negras en Xonacatlán.

De acuerdo con la fiscalía capitalina, en la Ciudad de México, del 12 de marzo a la fecha, se registraron seis carpetas de investigación de feminicidio y dos más por tentativa de homicidio, en estos hechos se incluye la muerte de dos mujeres de la tercera edad este fin de semana en Milpa Alta y Miguel Hidalgo.

Con los seis feminicidios se superaron las agresiones violentas registradas en febrero, cuando la institución inició cinco carpetas de investigación, mientras que en enero de este mismo año sólo fue una víctima, reportada en la alcaldía Cuauhtémoc.

Los asesinatos de mujeres en febrero tuvieron lugar, según las carpetas: dos en Gustavo A. Madero, uno en Tlalpan, uno en Miguel Hidalgo y otro en Magdalena Contreras. Los de marzo se

1 CARPETA DE INVESTIGACIÓN por feminicidio se abrió en enero en la CDMX; en febrero fueron 5.

centraron en Milpa Alta, Miguel Hidalgo y Cuauhtémoc.

De acuerdo con los reportes policiales, los agresores utilizan un arma blanca para cometer cuatro de las agresiones, mientras que en dos más —mujeres de la tercera edad— murieron a consecuencia de los golpes, aunque en estos dos casos los agentes consideran como móvil principal el robo. En ambos eventos se aplicaron los protocolos de feminicidio.

Las otras agresiones apuntan a que los feminicidas fueron parejas sentimentales, amigos o novios de las víctimas, pero hasta el momento no hay información de los agresores.

Casos mexicanos

Wendy Yoselin es una de las ocho mujeres localizadas muertas en el Valle de Toluca, así como en la zona oriente del Valle de México, en las últimas dos semanas de marzo. Ayer fue sepultada en el panteón de Santa María en Villa Cuauhtémoc.

La menor de 16 años, origina-

ria de Xonacatlán, fue reportada desaparecida el 20 de marzo y localizada sin vida dos días después en un canal de aguas negras. El último que tuvo contacto con ella fue su novio, dijo la señora Guadalupe Sevilla Reyes, con quien salió la tarde del viernes, pero la perdió de vista luego de recibir una llamada.

Con pancartas pidiendo justicia, amigas y 400 personas la acompañaron en su última visita a casa de sus abuelos.

Del 12 al 24 de marzo fueron asesinadas al menos cinco mujeres en Xonacatlán, Almoloya de Juárez y Tenancingo, informó la organización feminista Brujas Sonoras e Insurrectas.

Entre los casos está la localización del cuerpo de una mujer de entre 20 y 25 años, presentaba huellas de abuso sexual y fue hallada en una casa abandonada en Almoloya de Juárez.

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) informó que en lo que va de marzo tienen el registro de 24 muertes violentas de mujer, aunque no todos los casos son feminicidio, pues por protocolo todo asesinato de mujer es investigado desde esa perspectiva, pero en esa estadística podrían haber homicidios dolosos. Según la información, hay eventos relacionados con narcomenudeo.

En el oriente del Valle de Mé-

xico, el 17 de marzo fue encontrada sin vida en un hotel de la colonia Bulevares Impala, en Ecatepec, una mujer de 25 años, quien presentaba golpes en todo el cuerpo y cabeza. En el mismo cuarto la policía municipal halló el cadáver de un hombre, quien después de asesinar a la joven, se habría quitado la vida.

Ayer, María Isabel "N", de 33 años, abogada, fue asesinada en la colonia Villas de Aragón, en el municipio de Ecatepec.

Más ataques

En menos de 24 horas municipios del Valle de México registraron tres mujeres agredidas en Tlalneptlá, Cuautitlán Izcalli y Tultitlán.

Ana fue arrojada desde una camioneta de pasajeros por el conductor que la atacó, asaltó y mantuvo secuestrada en la colonia Sierra de Guadalupe, en Tultitlán. La víctima pidió ayuda y tocó un botón de pánico de cámaras del CS. Policías lograron detener a su agresor, la noche del 23 de marzo.

Kenny, una joven abogada, fue lesionada por un hombre que le disparó en cuatro ocasiones en la avenida Reyes Heróles, en Tlalneptlá. Fue trasladada a un hospital.

En Cuautitlán Izcalli, el cuerpo de Shendil quedó tendido en la avenida Citlaltepétil.

METRÓPOLI



Editor: **Joel Ruiz**
Coeditora: **Johana Robles**
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

Fiscalía local va contra seis de la familia Barrios

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La fiscalía capitalina busca detener a seis integrantes de la familia Barrios por los mismos delitos de extorsión y robo en pandilla por los cuales fue vinculada a proceso Diana Sánchez Barrios, informó Eduardo Acosta, abogado de este grupo de líderes de comerciantes del Centro Histórico.

Precisó que "se trata de la misma conducta para todos, no hay investigaciones nuevas, ni nada" por parte de la fiscalía, sino que buscan detener por los mismos delitos a Javier Alejandro Sánchez Barrios, Graciela Edith Coronel Barrios, Maricela Jiménez Barrios, Leidy Sarahí Olvera García, Luis Alberto Vargas Ruiz y Cornelio Lagunes Santiago.

En cuanto a la investigación por presuntos recursos de procedencia ilícita, dijo que se trata de una "vista" o "solicitud" de la Fiscalía Antisecuestros, en donde pidieron la revisión de "posibles actos de operaciones ilícitas derivado de las extorsiones" que se dio en la carpeta base.

"La carpeta [de investigación] de operaciones con recursos de procedencia ilícita no es una carpeta que se haya iniciado porque la fiscalía haya descubierto operaciones o movimientos ilegales, se trata de una vista o de una solicitud del propio Ministerio Público de secuestros [Fiscalía Antisecuestros], donde pide la intervención para revisar posibles actos de operaciones ilícitas derivado de las extorsiones o del robo", precisó el litigante.

Aseguró que es "una mentira" que las autoridades digan que la investigación se inició por la detección de movimientos millonarios, por lo que cada uno de los imputados tramitaron un amparo para evitar su captura, como Alejandra Barrios Richard, madre de Diana Sánchez.

EDUARDO ACOSTA
Abogado

"No es una carpeta que se haya iniciado porque la fiscalía haya descubierto operaciones o movimientos ilegales"

Clausuran una clínica por venta de vacuna falsa

Local homeopático ofrecía paquete de medicamentos por mil pesos para inmunizar a las personas



SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Agencia de Protección Sanitaria (APS) de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México clausuró, luego de una denuncia ciudadana, la Clínica Homeopática Villarreal, que vendía presuntamente vacunas contra el Covid-19.

La dependencia precisó que el local, ubicado en una casa particular de la calle Miraflores, en la colonia Portales Oriente, alcaldía Benito Juárez, engañaba a las personas al ofrecer un paquete de presunto medicamento con valor de mil pesos para ser inmunizadas.



Personal de Verificación Sanitaria colocó sellos de suspensión en la clínica ubicada en la colonia Portales Oriente, en Benito Juárez.

La agencia precisó que procedió a levantar la denuncia ante el Ministerio Público por el probable comisión de delito asociado a la venta de productos para la salud no autorizados.

El titular de la APS, Ángel González Domínguez, informó que se actuó a raíz de una denuncia pública, en función de un riesgo sanitario inminente, asociado a la venta de una mercancía fuera de la norma.

Personal de Verificación Sanitaria llegó al inmueble, tocó el timbre del consultorio que tenía

el nombre de Dr. Flavio, pero nadie respondió y no se tuvo acceso al lugar, fue materialmente imposible conocer el producto que estaba a la venta.

"Sólo proporcionó información una familia que vive en el mismo edificio. En consecuencia, no hubo personas detenidas, por lo que se dio parte al Ministerio Público. De esta manera, la agencia procedió a imponer una medida de seguridad consistente en suspensión total de actividades al establecimiento", dijo González Domínguez.

OLIVA LÓPEZ ARELLANO
Secretaría de Salud

"Las vacunas contra Covid-19 son gratuitas y se hace pública la ubicación de los lugares de vacunación que anuncia el Gobierno capitalino"

"No está a la venta"

En entrevista al visitar el Centro de Exposiciones de la UNAM, donde se realiza la vacunación contra el Covid-19, la secretaria de Salud, Oliva López Arellano, explicó que no hay venta de vacunas y no se pueden conseguir por otra vía, únicamente por medio del Plan de Vacunación en la Ciudad de México.

"Si les dicen que van a aplicar el biológico en otro lado [es falso]", dijo.

López Arellano manifestó que la ciudadanía no debe tener la necesidad de comprar pruebas de PCR falsas para detectar el coronavirus, cuando hay más de 200 kioscos públicos para realizar el estudio.